



# Mi Universidad

## Control de lectura

Rodríguez Gómez Luis Gustavo

Parcial 2

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

2do Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 7 de abril de 2025

## Los Modelos Médicos en México

Se identifican dos tipos de corrientes sociológicas que son las más grandes que han influido el pensamiento en salud y la base explicativa de lo social es diferente a las teorías del consenso y a las teorías del conflicto. Las primeras son caracterizadas por lo que Lenski denominó como las teorías conservadoras, que es la que nos plantea el equilibrio, la funcionalidad del orden social y de la estratificación social, como de la conservación del status quo. Las teorías del conflicto, plantean que el cambio social que son el resultado de las contradicciones en los distintos grupos sociales y que ubican las causas de la desigualdad en la naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la riqueza de una sociedad. Como tal el enfoque funcionalista, que considera que el sistema social como una totalidad integrada. Todas las condiciones formales de la libertad e igualdad revolucionan a el orden social que esta basado en la desigualdad social natural que posibilitan la emergencia del concepto de ciudadanía. El desarrollo social posterior deja de manifestar que la igualdad jurídica no corresponde a lo social.

## Medicina Náhuatl

la relación que tenía el hombre con la tierra, con su trabajo con el hombre mismo, fué lo que forjó nuevas estructuras tanto como celestes, terrestres e infernales, así como nuevos dioses, nuevos tipos de dirigentes, junto con ello a los nuevos principios médicos subsistieron estos quedaron adheridos como unas sencillas fórmulas que dejaron atrás a las concepciones que la originaron ya que fueron enriquecidas, siendo así el como fué que nacieron las nuevas cosmovisiones y las nuevas mitologías. lo que produjo que se llegara a la existencia de conceptos teóricos, procesos curativos mágicos o también a las supuestas enfermedades de entidades animadas. la medicina náhuatl se llega a apreciar como el logro de un pueblo, tenían una supuesta clasificación de enfermedades como las fríos y calientes, según Ingham esta polaridad queda enmarcada en una concepción del universo cuyos elementos positivos y negativos se coaciben como limitados y equilibrados sumándose en una totalidad neutra que vale cero, e aumento de la calidad en un área deter-

## Medicina Tradicional Mexicana

La medicina no debe tener apellidos, según el doctor Alejandro Magos la única medicina que debe estar sustentada por el erario, por el gasto público, es la que se sustenta en evidencias de utilidad. En nuestro país el apoyo que recibe la medicina tradicional con sustento en el impulso que se le ha mostrado, incluso la Organización Mundial de la Salud, se planteó como objetivo para 2023 el apoyar medicinas tradicionales y las alternativas, impulsa la adopción de la medicina tradicional en los sistemas primarios de la salud de los miembros de la ONU, aunque tiene la existencia de una forma segura y eficaz para que se lleve a cabo su reglamentación de investigación. Apoya su inclusión con la idea del fomento de su utilización basada en pruebas científicas. La doctora Claudia Ponce de León Hill, usa la palabra "chamanes" cuando se refiere a un sector de los terapéuticos en la medicina tradicional. Explicando que a la palabra lo rodea un aura de un misticismo que fácilmente se llega a menospreciar si se tiene un punto de vista alópata o tipo occidental.

## Referencias Bibliográficas

1. López-Arellano O y Blanco-Gil J. (1994). Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros.
2. López Austin A. (1993). Textos médicos de la medicina náhuatl.
3. Saldaña S. (2020). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería.